

EL UNIVERSAL EL GRAN DIARIONE

Miércoles 15 de marzo de 2017



CUARÓN: IGNOREN A DONALD TRUMP

El cineasta cuestiona que los mexicanos le den tanta importancia al presidente de EU. E1

RANKING UNIVERSITARIO

Conoce las mejores universidades del país, así como información sobre diferentes carreras.





VA FISCALÍA DE DESAPARECIDOS

Jalisco llevará a Congreso estatal propuesta basada en 3 ejes: investigación, búsqueda y análisis. A26



\$10 • www.eluniversal.com.mx

BLANCO QUIERE GUBERNATURA

El alcalde de Cuernavaca se incorpora al PES y manifiesta su deseo de gobernar Morelos. A4

Pifia pone en riesgo inversión petrolera, denuncian

• Empresas que participaron en la subasta de servicios de ductos acusan que hubo un error en las tarifas

NOÉ CRUZ SERRANO

—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Un error de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) pone en riesgo las inversiones en almacenamiento y transporte de combustibles de grandes firmas petroleras, denunciaron participantes del proceso.

El lunes 13 de marzo, Petróleos Mexicanos (Pemex) subastó sus servicios de ductos en Baja California y Sonora; sin embargo, el ejercicio concluyó sin un ganador, lo que generó desconfianza entre las 22 empresas participantes.

De acuerdo con datos obtenidos por EL UNIVERSAL, la razón del retraso se debe a que por "error" la subasta abrió con una tarifa demasiado baja. El importe determinado por la CRE fue casi 10 veces por debajo de los costos de Pemex, explicaron los participantes.

VECES ABAJO DE LOS COSTOS de Pemex fue la tarifa establecida

por la CRE para abrir la subasta, explicaron los participantes.

Por lo tanto, dar a conocer a un ganador representa para Pemex prácticamente regalar los servicios a las transnacionales o generar una tarifa subsidiada.

Con la tarifa de transporte tan baja, todas las firmas que participaron en el proceso habrían resultado ganadoras, lo que de ser así afecta el patrimonio de la empresa productiva del Estado.

Este diario solicitó a la CRE información sobre el ganador de la subasta y el porqué del retraso, pero no se obtuvo respuesta.

CARTERA B1

"No hicieron caso a aviso de errores en Constitución"

- Castillejos: se advirtió de invasión de atribuciones Encinas: impugnaciones, "federalazo" a CDMX
- FRANCISCO RESÉNDIZ, ALBERTO **MORALES Y DENNIS A. GARCÍA** -metropoli@eluniversal.com.mx

El consejero jurídico del Ejecutivo federal, Humberto Castillejos, afirmó que durante el proceso legislativo para avalar la Constitución de la Ciudad de México advirtió al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y a los partidos en la Asamblea Constituyente que se corría el riesgo de invadir esferas jurídicas de competencia federal; dijo que en algunos temas le hicieron caso y en otros no; ante ello, se recurrió a la Corte.

Señaló que al impugnar el presi-

dente Enrique Peña Nieto defiende la Constitución a fin de hacer prevalecer el orden constitucional del país. "No es un ataque político".

Argumentó que el mandatario federal fue el primero en impulsar la reforma política de la capital en el Pacto por México.

Destacó que la controversia constitucional sirve para abordar el punto de vista jurídico, y no desde la arena política, pues "los dimes y diretes no benefician a nadie". Pidió dar certeza jurídica a los capitalinos.

El ex presidente de la Asamblea Constituyente, Alejandro Encinas, reviró que la cascada de impugnaciones son un "federalazo" planeado deliberadamente por el gobierno, porque no les gusta la democracia.

Dijo que ya esperaban esta situación y pidió a la Suprema Corte que no actúe como un tribunal de consigna en sus resoluciones, porque ello en nada beneficiaría.

En contraparte, el subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República, Alberto Elías Beltrán, rechazó que haya alguna intencionalidad política en los recursos legales promovidos y que sólo buscan dar certeza jurídica a los capitalinos.

METRÓPOLI C1

Meade pide mejorar recaudación del predial

• Dice que gobiernos locales pueden financiarse con el cobro de este impuesto

IVETTE SALDAÑA

-maria.saldana@eluniversal.com.mx

El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, dijo que los gobiernos locales tienen espacio para mejorar la recaudación por medio del predial y revertir los rezagos que hay por su cobro.

"Si uno ve cuáles son los impuestos donde México está rezagado es en el impuesto predial y ese gravamen cumple con dos objetivos importantes: es fuente de ingresos relevante y se convierte en un instrumento de desarrollo urbano", comentó durante la Asamblea del 100 aniversario de la American Chamber Mexico.

México recauda por el impuesto predial el equivalente a 1% del PIB, mientras que el promedio de los países de la OCDE generan por el gravamen 3%

CARTERA B1



El cirujano robótico

Texto: ROCÍO MUNDO Foto: LAURA BARRIOS

Cuando el doctor Luis Feria Bernal realiza una operación no utiliza sus manos. De hecho, está cómodamente sentado frente a una consola localizada a unos metros del paciente, a quien ni siquiera mira directamente mientras trabaja dentro de su cuerpo. Desde ahí dirige los movimientos de Da Vinci, una nueva generación de cirujanos robóticos.

Por este tipo de robot se cobra entre 120 mily 260 mil pesos por intervención, y su bisturí se ha usado 227 veces. NACIÓN A24





Delfina Gómez

Candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México

'Josefina, impuesta; Del Mazo vive en una burbuja"

YULI GARCÍA Y RICARDO GÓMEZ

-politica@eluniversal.com.mx

La candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, evalúa a sus contrincantes. De Josefina Vázquez Mota (PAN) dice que nunca ha ganado una elección y que siempre ha sido designada.

Del priísta Alfredo del Mazo, afirma que vive en una burbuja y que sólo representa al linaje de la clase política.

En entrevista con EL UNIVERSAL, asegura que aunque PRI y PAN intentarán ganar la elección del 4 de junio "a

billetazo", se siente segura de lograr el triunfo recorriendo la entidad, identificando problemas y dando soluciones. "Se puede ganarles".

Rechaza que esté a la sombra de Andrés Manuel López Obrador y afirma que si llega a ganar quien gobernaría es ella y no el tabasqueño. Indica que todos son parte del proyecto para 2018.

Prefiere no emitir su postura sobre el matrimonio entre homosexuales, adopción para parejas del mismo sexo, uso lúdico de la marihuana y el aborto. "Para mí sería muy arriesgado decir a favor o en contra", responde.

NACIÓN A6

"Andrés Manuel tiene mi reconocimiento, mi respeto, es nuestro dirigente, es nuestro líder, [pero] la que va a hacer la campaña y la que va a gobernar es una servidora"







NACIÓN	
Héctor de Mauleón	A9
Salvador García Soto	A11
José Cárdenas	A15
Alejandro Hope	A20
Raúl Rodríguez	A22
José Carreño Carlón	A32

Mauricio Merino	A33
Ricardo Rocha	A3
Miguel Alemán	A3
Alfonso Pérez Daza	A33
José González Morfín	A32
Ivonne Acuña	A33



Carlos Loret

"Bastó una llamada desde un hotel en Toluca al Pirata Fuente de Veracruz para activar el paro que cimbró a uno de los centros de poder más relevantes: el futbol". A6

DI	٧	ISA	48	
	*			

CUMBI ISTIBI ES

VENTA \$19.95 DÓLAR \$21.11 EURO

UUIVIL	DOUL	ILLO
	AYER	но
MAGNA	\$15.88	\$15.8
PREMIUM	\$17.71	\$17.70
DIESEL	\$16.93	\$16.92